

*Mercurio - 19/x/ 4617*

Reelegido Sergio Onofre Jarpa.-

# Ni Alianzas ni Combinaciones Para el Partido Nacional

Un severo análisis del papel cumplido por el Partido Nacional durante la campaña presidencial y las expectativas de la colectividad, efectuó el presidente Sergio Onofre Jarpa al iniciar ayer el Consejo General destinado a fijar la línea del partido para los próximos meses y a elegir nuevas autoridades.

Con firmeza, Jarpa se refirió al momento político y trazó una línea futura de oposición fuerte "sin caer en debilidades como el derrotismo o las transacciones con los vencedores". Comenzó por señalar que el Partido Nacional había guardado silencio durante los días que siguieron a la elección frente a la situación de fondo que vive el país, "no porque el partido haya estado ausente en momentos decisivos para nuestra vida nacional, sino para permitir a otras colectividades políticas que definirán su posición. La intención ha sido —señaló Jarpa— dejar que otros se definen sin que nos pudieran culpar a nosotros de estar agitando posiciones partidistas o creando situaciones que dieran motivo a una mayor división entre los chilenos".

Agregó que, sin embargo, en este período el partido ha hecho todas las gestiones para encontrar una salida a la situación creada en el país sin egoísmo, ya que si fuera por ello, los nacionales tendrían mayor derecho de reclamar una posición que los que salieron terceros.

Luego Jarpa se refirió a aspectos fundamentales de la

campana presidencial sosteniendo que sin ánimo de crítica pequeña debía señalar que el partido no fue escuchado cuando por ejemplo insistió en que además del prestigio personal de Jorge Alessandri se diera a conocer su programa de Gobierno que era principalmente renovador y que no bastaba con hablar del pasado gobierno sino mostrar cómo iba a ser Chile nuevo, con un gobierno eficiente que defendiera todos los intereses legítimos de los chilenos.

Luego de referirse a la valiosa cooperación de todos los nacionales, sostuvo que fue indudablemente Jorge Alessandri quien dio el ejemplo de esfuerzo personal y decisión, superando toda clase de problemas personales y familiares, como fue incluso la pérdida de uno de sus hermanos. Calificó a Alessandri como "un hombre que a pesar de sus años nos dio a todos el ejemplo de vitalidad, de voluntad y de sacrificio. De esa voluntad y de ese sacrificio que en la historia de Chile hemos aprendido a conocer y a respetar porque es esa la fibra que hizo posible que Chile llegara a ser la primera nación de Iberoamérica en el pasado".

—Podríamos señalar algunos errores, pero no estamos aquí para llorar sobre la leche derramada —continuó Jarpa—. Estamos aquí reunidos para afrontar la realidad de Chile en estos momentos y ella es que el país, al igual que otras naciones de este continente, inicia un proceso revolucionario que se venía gestando desde hace al-

gunos años, y tal vez algunos decenios, que había sido contenido a medias y que en la última elección presidencial de 1964 trató de definirse a través de la alternativa de Democracia Cristiana o marxismo.

Agregó que los chilenos dieron al PDC esa alternativa para llevar adelante la transformación del país, pero mirando los acontecimientos en perspectiva, esa alternativa era falsa porque el PDC no tenía arraigo en nuestro pueblo, en nuestra historia y tradición, por ser una ideología superpuesta a la psicología de nuestro pueblo y por no representar soluciones reales y positivas.

—Nosotros lo señalamos —prosiguió Sergio Jarpa— y dijimos que el PDC se estaba apoderando de los centros del poder en Chile, del poder joven, medios sindicales y de comunicación. Y no fuimos escuchados. Porque los dirigentes de la DC mantenían una imagen falsa de populismo por encima de la defensa de la seguridad de Chile.

—Ahora se nos quiere hacer aparecer como culpables de la crisis económica que se hizo presente después del 4 de septiembre. Pero yo les digo que no es así y que antes de esa fecha estaban ya estos problemas, sólo que no se manifestaban abiertamente ante la posibilidad de que Jorge Alessandri fuera elegido Presidente, ya que el país no esperaba un nuevo demócratacristiano en el poder.

Jarpa al trazar la posición del partido, señaló que ella no puede cimentarse en ninguna

alianza ni ninguna combinación. "La garantía para nosotros somos nosotros mismos", declaró. "No podemos depender de garantías negociadas por directivas políticas que no tienen ninguna eficacia, salvo un valor declamativo y que esconde otras negociaciones que tal vez el país va a conocer en algunos días más".

—Si alguna fuerza fuera del Partido Nacional va a dar la lucha por mantener la libertad y la democracia, yo digo que ella no puede ser ninguna inspirada en partidos internacionales. Sería mucho mejor en cambio, confiar en partidos que tienen tradición chilena ya que por lo menos tienen sentido de la nacionalidad.

Nuestra garantía somos nosotros a todo nivel. Cada nacional tiene que hacer respetar sus ideas, sus posiciones en defensa de la democracia y la libertad. Hacemos un llamado a toda la gente que votó por don Jorge a estar a nuestro lado. Si no arriamos nuestras banderas, si no nos humillamos ante los vencedores si no nos aliamos con los traidores. Si nos mantenemos unidos, estoy cierto que se impondrá nuestra posición y podremos superar la crisis actual, no derribando gobiernos sino que incitando la revolución que está a las puertas, hacia objetivos chilenos y constructivos, tanto femenina.

Posteriormente, y antes de que la sesión se suspendiera para almorzar, hablaron los señores Francisco Bulnes y Víctor García quienes coincidieron con el presidente en que la única garantía del Partido Nacional son los propios nacionales ya que en la acción demócratacristiana se vio claramente que pese al gran sector que estaba por buscar una nueva salida democrática, no hubo la entereza y virilidad suficientes para plantearlo ante la Junta salvo a través de un voto anodino que no sintetizó cabalmente esa posición.

## REELEGIDO JARPA

Sergio Onofre Jarpa, fue reelegido presidente del Partido Nacional por aclamación al término de la reunión máxima de la colectividad.

La elección de mesa se produjo luego de un extenso debate político en que predominó la línea sostenida por Jarpa de mantener una clara línea de oposición sin unirse en ningún momento a la Democracia Cristiana ni practicar un revanchismo inspirado por odiosidades o amarguras sino exclusivamente en el interés de Chile.

Jarpa habló por segunda vez en el día alrededor de las 20 horas para señalar que si resumía la presidencia necesitaba que le dejaran las manos libres para tomar determinaciones de gran responsabilidad como son las que se avencinan en el difícil momento político del país. Sostuvo que el partido debía estar dispuesto a cobrarle la palabra a Salvador Allende en el sentido de que se mantendrían las libertades y que haría un gobierno hacia el socialismo pero sin marxismo.

Si Allende se sale de esa línea, seremos la oposición más cerrada, dijo Jarpa, pero no debemos cerrarle ahora todas las puertas ni bloquear todos los puentes porque yo no quiero en ningún momento que los nacionales nos veamos enfrentados a la alternativa de unirse a la Democracia Cristiana. Es necesario que no seamos catastrofistas y estemos dispuestos a buscar una salida menos mala que el derrumbe y la destrucción de Chile.

Luego Jarpa nombró a las personas que deseaba trabajaran en la mesa directiva con él, las cuales fueron también aceptadas por aclamación. De esta manera la directiva del Partido Nacional quedó formada de la siguiente manera: Presidente, Sergio Jarpa; vicepresidente, los diputados Fernando Maturana y Gustavo Alessandri; Juan Luis Ossa y Carmen Sáenz; secretario general, Engelberto Frías; tesorero, Alfredo Alcaino.

Jarpa informó a la asamblea que para la secretaría general se había pensado también en el diputado Patricio Mekis quien, sin embargo, había manifestado su deseo de colaborar con el Partido, pero de no desatender su zona y sus actuales obligaciones como diputado.

La Comisión Política quedó formada por las siguientes personas: los diputados Mario Arriola y Gustavo Lorca; los señores Pedro Ibáñez y Francisco Bulnes; por la Juventud, Hugo Ortiz de Filippi; como miembros de libre elección, Pablo Baraona, Fernando Coloma, Patricio Mardones, Enrique Gaete, Carlos Raymond, Gonzalo Eguiguren y Adolfo Ballas. El Tribunal Supremo lo integrarán Hernán Leigh, Salvador Correa, Jorge Errázuriz, Ladislao Errázuriz y Ruperto Vargas Molinara.

La mesa directiva quedó facultada para elaborar el voto político por el cual se regirá la línea del partido en los próximos meses, sobre las ideas básicas que predominaron durante el curso del debate.



El presidente del Partido Nacional, Sergio Onofre Jarpa, mientras lee la cuenta nacional